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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición de hoy se publica la nota Otorgan nivel uno a la Facultad de Medicina, en la cual se informa que el pasado 
miércoles 11 de noviembre, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, 
recibió  la notificación de que el Comité de Salud de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior 
(CIEES), después de analizar el resultado de la visita de seguimiento realizada a la Facultad de Medicina (FM), los días 5 y 
6 de noviembre pasados, ha decidido extender el nivel 1 a esta unidad académica de la máxima casa de estudios en la 
entidad. La vigencia del reconocimiento como unidad académica nivel 1 de la Facultad de Medicina de la UAEM, es para los 
próximos cinco años. 
La Jornada Morelos, (Miguel Melo). 
http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/81760-otorgan-nivel-uno-a-la-facultad-
de-medicina 
 

“Es tiempo de usar fuentes alternas para la generación de energía, dicen expertos” 
Durante el Congreso Regional de Geopolítica, el investigador Miguel García Reyes lamentó que la discusión nacional se 
centre en la privatización o no del petróleo, cuando México debería fomentar la investigación y la aplicación de fuentes de 
energía limpia. El profesor, investigador en el área de postgrado y presidente del Centro de Investigaciones Geopolíticas en 
Energía y Medio Ambiente, advirtió que México debería estar utilizando ya energía alterna, pues tiene petróleo para los 
próximos nueve años. Agregó que este tema sería un punto importante a tratar en el Congreso, ya que se analizarían las 
posibilidades financieras y tecnológicas que proporcionan los países ricos que llevan utilizando la energía limpia desde hace 
más de 10 años. Miguel García explicó que uno de los problemas graves de Morelos es la basura, tema en el que va muy 
rezagado, pero hay agencias de países desarrollados que podrían proporcionar recursos financieros para la aplicación de 
diferentes metodologías en el tratamiento de la basura, como biodigestores y así producir electricidad para poblaciones que 
carecen de ella. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81745-es-tiempo-de-usar-fuentes-alternas-para-la-generacion-de-
energia-dicen-expertos 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Más de 8 mil mujeres se hicieron la prueba de mastografía” 
Morelos cumplió con la meta de beneficiar a más de 8 mil mujeres con una mastografía gratuita por medio de la cual les 
permitió detectar oportunamente el cáncer de mama, tomando como referencia que dicha enfermedad es la primera causa 
de muerte en mujeres por neoplasias malignas. En Morelos se estableció la meta de 8 mil mastografías en el 2009 para 
beneficiar a igual número de mujeres, meta que se alcanzó el 27 de noviembre pasado aunque la campaña intensiva de 
mastografías se mantendrá hasta el 18 de diciembre, con lo que seguramente se rebasará la proyección realizada para este 
año. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González). 
 

“La obesidad infantil, una epidemia en México” 
El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) presentó el número especial de su publicación científica, en la que se dan a 
conocer resultados de la Encuesta Nacional de Nutrición y Salud más reciente. Entre otros, destacan los datos que 
muestran que la obesidad ya es considerada epidemia que afecta a los niños de todas las edades y regiones del país, así 
como nivel socioeconómico, en tanto que los niveles de anemia aún son “inaceptables” en la población infantil.  Durante el 
Seminario “Resultados de Nutrición de la ENSANUT-2006: Presentación de Número Especial publicado en Salud Pública de 
México”, el doctor Bernardo Hernández, director de Salud Reproductiva del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del 
INSP, explicó que la Encuesta Nacional de Nutrición y Salud 2006 (Ensanut 2006) fue levantada bajo la coordinación del 
INSP y sigue la secuencia de encuestas nacionales de Nutrición (1988 y 1999) y de Salud (2000). A partir de la referida 
encuesta se han realizado diversos trabajos de investigación que han sido publicados en el Número Especial de la Revista 
Salud Pública de México. En este contexto, se dieron a conocer algunos de esos materiales a través de ponencias. La 
doctora Teresita González de Cossío, del Centro de Investigación en Nutrición y Salud (CINyS), abordó las referencias 
antropométricas utilizadas para estimar prevalencias de mala nutrición, así como el crecimiento de los niños alimentados al 
seno y las diferencias entre las dos estimaciones, durante su ponencia Malnutrición del niño mexicano en las últimas dos 
décadas: prevalencias estimadas con los estándares de crecimiento de la OMS-2006. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado) 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/572-la-obesidad-infantil-una-
epidemia-en-mexico.html 

 
“Regala empresa exámenes auditivos en 2 municipios” 
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Una empresa privada impulsa la campaña Escuchar Es Vivir, en los municipios de Cuautla y Yautepec, la cual consiste en 
realizar exámenes de oído gratuitos con el objetivo de detectar problemas auditivos en la población. La campaña comenzó 
el 30 de noviembre y terminará el 24 de diciembre. Génesis Soluciones Auditivas y la Fundación Doctor Felipe Rendón 
Barrios AC, son los promotores de la misma. Los exámenes de oído en Cuautla se realizan de lunes a viernes, en un horario 
de 10 a 15 horas, en el Hospital Constituyentes y en el Centro Médico Morelos, ubicado en la avenida Plan de Ayala del 
municipio. En Yautepec se realizan en la Clínica Yautepec, con el mismo horario. Los exámenes se hacen a personas de 
todas las edades, a partir de los dos meses de nacimiento. El doctor Luis Tablada explicó que hay quienes tienen algún tipo 
de discapacidad auditiva y no lo saben, por lo que es importante hacerse una revisión. Detalló que los síntomas que indican 
alguna falla en el aparato auditivo son mareos constantes, dolores de cabeza, sangrado y líquido en el oído. 
Diario de Morelos, (Yessica Morales). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54316&Itemid=96 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Cierra 2009 con $8 millones aplicados al campo” 
Morelos cierra el año con más de 800 (sic) millones de pesos del presupuesto invertido en el campo, el más alto en la 
historia de esta entidad, ya que en el sexenio anterior se invirtieron mil 500 millones de pesos, y este año ya se invirtió la 
mitad, por lo que para el 2010 las expectativas siguen siendo buenas y más para un estado como Morelos que tiene un gran 
potencial, manifestó Roberto Ruiz Silva, delegado en Morelos de la Sagarpa. Entrevistado en su más reciente visita a la 
zona Sur, el delegado expuso que los trastornos climáticos como el retraso de las lluvias no fue impactante: "Morelos fue de 
los menos afectados, ya que estuvimos arriba de los mil milímetros de precipitación acumulada al cierre del año y fue muy 
poco realmente lo que se afectó, fueron algunos mechones en la zona oriente y un poco en el sur, pero en lo general los 
resultados siguen siendo buenos". Adelantó: "Este año vamos a cerrar bien con más de 800 millones de pesos de 
presupuesto invertido en el campo, el más alto en la historia de Morelos". Recordó que en la administración anterior 
invertimos en los seis años, mil 500 millones y en este año llevamos nada más en un año la mitad de todo lo que se invirtió 
en ese sexenio". 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“UAEM, UNAM y UAM avalarán mi proyecto: Martínez Garrigós” 
El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, anunció que estará solicitando la participación de las 
universidades Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Autónoma Metropolitana (UAM) y la Nacional Autónoma de México 
(UNAM), para que contribuyan a dar certeza a la población, respecto de la viabilidad del proyecto de construcción del 
Distribuidor Vial Plan de Ayala, conocido como segundo piso. Luego de poner en marcha tres obras de pavimentación y la 
construcción de un muro de contención en colonias de la delegación Vicente Guerrero, en las que se habrá de aplicar una 
inversión superior a los tres millones de pesos, el alcalde capitalino sostuvo que el distribuidor vial no fue inventado por su 
gobierno: "fue mandado hacer y costeado con lo que pagó de impuestos la sociedad a la administración pública pasada". En 
ese contexto, hizo mención que lo importante de todo ello es que el proyecto fue aprobado por una comisión plural de 
legisladores, en la que concurren todos los partidos políticos nacionales, y fue votado por el pleno. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano). 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia y Raúl Morales Velázquez). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81753-invita-martinez-garrigos-a-universidades-para-validar-
el-proyecto-de-segundo-piso,  
 

“Se reúnen regidores de Educación con secretario del ramo” 
Los regidores de Educación de los 33 municipios del estado se comprometieron con el secretario de Educación, José Luis 
Rodríguez Martínez, a reformar sus Bandos de Policía y Buen Gobierno para regular los establecimientos comerciales 
denominados cibercafés y prohibirles el uso de páginas de Internet con contenido sexual, pornográfico y de violencia, 
especialmente a menores de edad. Ello quedó de manifiesto durante la primera reunión de trabajo que el funcionario estatal 
sostuvo con los regidores de Educación de los ayuntamientos de Morelos, con el propósito de fortalecer el vínculo 
institucional y establecer mecanismos mediante los cuales fluya de mejor manera la información relacionada al sector 
educativo. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
La Unión de Morelos, Tlaulli Preciado)  
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/576-anuncian-control-sobre-
cibercafes-desde-ayuntamientos-.html 
 
“Inicia construcción de la pista de hielo” 
Personal de la empresa Key Entertainment comenzó este fin de semana las labores de instalación de la pista de hielo en la 
Plaza de Armas de Cuernavaca. De acuerdo con información proporcionada por las autoridades municipales, este atrativo 
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podrá ser inaugurado el 13 de diciembre, como lo anunció el edil Manuel Martínez Garrigós. Para la instalación de esta pista 
se utilizarán, en un inicio, 80 mil litros de agua, que será suministrada por el SAPAC. El departamento de Comunicación 
Social será el encargado de proporcionar el logotipo que será colocado en el centro de la pista, mientras que el DIF 
coordinará la entrada a la pista de escuelas y estancias infantiles. Para amenizar el evento, el ayuntamiento designó a la 
Oficialía Mayor para que instale carpas de sonido. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54366&Itemid=45 
 
“Denuncia el Poder Judicial supuestas nuevas irregularidades en designación de magistrados” 
El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) promovió la cuarta ampliación en la controversia constitucional 66/2009, en la que 
argumenta que el Congreso incurrió en presuntas irregularidades graves en la designación de seis magistrados. El 
presidente del TSJ, Ricardo Rosas Pérez, dijo que derivado de los informes presentados por el Congreso ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), surgieron nuevas inconsistencias en el proceso de designación. Detalló que en los 
informes remitidos por Jaime Tovar Enríquez, otrora presidente de la Mesa Directiva del Congreso, se destacan dos 
aspectos: el primero, referente a que la calificación de los perfiles y ensayos de los 92 aspirantes a ocupar seis 
magistraturas, la realizaron los asesores de los legisladores; y el segundo, que las mismas inconsistencias por las que 
fueron descalificados 86 candidatos, fueron detectadas en los trabajos presentados por los magistrados designados.  
La Unión de Morelos, (Maciel Calvo). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/561-denuncia-el-poder-judicial-
supuestas-nuevas-irregularidades-en-designacion-de-magistrados.html 
 
“Reciben maestros su aguinaldo esta semana” 
Más de 70 millones de pesos erogará el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), a partir de esta 
semana, cuando los más de 25 mil trabajadores de la educación reciban su aguinaldo. Adicionalmente, la dependencia 
cubrirá antes del próximo 19 de diciembre el salario de dos quincenas y prima vacacional. En esta semana, el IEBEM 
cubrirá a los trabajadores activos el equivalente al 50 por ciento del aguinaldo correspondiente a la primera emisión y 
durante la primera quincena de enero el porcentaje restante, para lo cual se han asegurado los recursos suficientes, 
confirmó el titular de la dependencia, Felipe Sedano Reynoso. Descartó que vaya haber un retraso en la cobertura de esta y 
las demás prestaciones de fin de año para los trabajadores de la educación del estado, tras reconocer que se trata de una 
erogación que ha sido programada de acuerdo con el presupuesto destinado por la federación para el presente año. Y como 
cada año, antes de concluir las actividades e iniciar el periodo de asueto para los empleados de la educación, se cubrirá el 
salario de las dos quincenas correspondientes al mes de diciembre, así como la prima vacacional y demás prestaciones. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1447:reciben-maestros-su-
aguinaldo-esta-semana&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Vigilan que en farmacias no vendan falsas vacunas contra la influenza” 
La Comisión para la Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem) intensificó la vigilancia en 
farmacias para evitar la venta de falsas vacunas contra la influenza AH1N1 y verificar que no se vendan los antivirales que 
se usan en el tratamiento de esta enfermedad sin receta médica. La encargada del área de supervisión de dicho organismo 
de los Servicios de Salud, Laura Tovar Cantú, indicó que se han hecho visitas por parte de los verificadores, en 200 de un 
total de 600 farmacias registradas en todo el estado, como parte de esta estrategia de prevención, y a la fecha no se ha 
detectado ningún caso de falsificación o irregularidad al respecto. Sin embargo, hizo un llamado a la población a no dejarse 
engañar, pues recordó que actualmente la vacuna contra dicho virus sólo es aplicada por el sector salud y en los módulos o 
centros de atención designados para este específico fin y de manera gratuita.  
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado) 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/533-vigilan-que-en-farmacias-no-
vendan-falsas-vacunas-contra-la-influenza.html 
 
“Termina congreso del PRD sin definir tema de futuras” 
Ayer domingo concluyó el Congreso de Refundación del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en este lugar. El 
cónclave finalizó sin definir el tema controversial de las posibles alianzas con fuerzas políticas que no se identifican con la 
izquierda y con el acompañamiento del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón. Entre 
enfrentamientos de los asistentes, la presidencia del Congreso decidió sacar del debate en el pleno el tema de “sí” o “no” a 
las alianzas electorales con los partidos Revolucionario Institucional o Acción Nacional. “No voy a contestarles lo que 
ustedes quieren oír”, respondió en conferencia de prensa el presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, ante las reiteradas 
preguntas en torno al tema de las alianzas. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81741-termina-congreso-del-prd-sin-definir-tema-de-futuras-
alianzas 
 
“Vigilarán ventas en negocios” 
El presidente municipal Manuel Martínez Garrigós, el síndico Humberto Paladino Valdovinos y los regidores de Cuernavaca 
votaron a favor de que los giros blancos, como minisúperes, puedan abrir las 24 horas del día sin mayor trámite o pago, 
pero se pondrá especial atención para que no se aproveche la medida para expender bebidas alcohólicas. “Tenemos que 
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darle con urgencia libertad de funcionamiento al comerciante. Antes, cuando un negocio quería funcionar más allá del 
horario permitido, tenía que sacar un permiso, y aunque no tenía ningún costo para los giros blancos, era un trámite 
innecesario que quitaba tiempo, dinero y esfuerzo”, expresó el secretario de Turismo y Fomento Económico, Iván Saucedo 
Tapia. Lo anterior estará vigente una vez que sea publicada en el periódico oficial “Tierra y Libertad” la modificación a los 
artículos 109 y 110 del Bando de Policía y Buen Gobierno, lo cual se espera que ocurra en un lapso de dos a tres semanas. 
Diario de Morelos, (Yesenia Daniel). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54450&Itemid=45 
 
“Defiende Adame impuesto a nómina” 
El gobernador Marco Adame Castillo defendió el Impuesto sobre la Nómina, pues aseguró que ha permitido fortalecer las 
capacidades de ingresos y con ello promover el empleo y mejorar la competitividad del estado y las empresas que se 
encuentran asentadas en Morelos. Adame Castillo justificó dicha recaudación y argumentó que “durante los tiempos más 
difíciles, el sector empresarial integró el comité para definir las reglas de un fondo de apoyo especial. Si hoy podemos decir 
a nivel nacional, que las reglas de operación y los márgenes de intermediación y el costo financiero de este fondo al servicio 
de los empresarios es envidiable en el país, es porque así lo decidieron ellos”. Durante la presentación del informe de 
resultados del Fideicomiso Ejecutivo del Fondo de Competitividad y Promoción del Empleo (Fidecomp), responsable de 
administrar el dinero obtenido de esta recaudación, Adame Castillo aseguró que con estas medidas Morelos “se ha 
defendido frente a los efectos de la adversidad económica”. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81742-defiende-adame-impuesto-a-nomina 
Diario de Morelos, (Redacción). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54451&Itemid=45 
 
“Demandan más recursos para escuelas” 
Ante la falta de recursos y materiales que dificultan la organización y operación de los servicios educativos en las jefaturas 
de sector, supervisiones y direcciones de las escuelas primarias del estado, es urgente dotar de mayores apoyos para 
mejorar la prestación de los servicios y evitar las carencias laborales, advirtió el delegado del Comité Nacional del SNTE en 
la entidad, Moisés Armenta Vega. Ante el titular del Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), Felipe Sedano, 
durante una reunión de trabajo con jefes de sector y supervisores de primarias del estado, este fin de semana autoridades y 
sindicato acordaron revisar y atender las necesidades de este sector. Armenta Vega dijo que no es posible que algunas 
supervisiones carezcan de espacios físicos y materiales para cumplir con sus funciones, además que los apoyos para la 
operatividad de los encargados sean insuficientes para atender las necesidades de las más de mil 200 escuelas de este 
nivel en la entidad. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81755-demandan-mas-recursos-para-escuelas 
 

Nacional: 
 
“Reconoce UNESCO a restauradora mexicana” 
La restauradora mexicana, Lilia Rivero Weber fue electa Miembro del Consejo del ICCROM (Centro Internacional para el 
Estudio de la Preservación y la Restauración del Patrimonio Cultural), durante la XXVI Asamblea General de este organismo 
de la UNESCO, celebrada en Roma, Italia. La especialista, que actualmente se desempeña como Coordinadora Nacional de 
Conservación del Patrimonio Cultural (CNCPC), del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH-Conaculta), cuenta 
con amplia trayectoria académica y experiencia en el trabajo de campo en materia de conservación y restauración de bienes 
muebles, por lo cual, fue postulada por México para ocupar uno de los trece lugares que se disputaron los Estados Parte, en 
el Consejo del ICCROM. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Martín Sánchez). 
 

Internacional: 
 
“Se reelige Evo Morales con 60 por ciento de los sufragios” 
El presidente boliviano, Evo Morales, fue reelegido por cinco años más tras ganar las elecciones generales, según 
encuestas a boca de urna difundidas por redes de televisión que le otorgan una votación de más de 60 puntos porcentuales. 
Según Ipsos para la red de televisión ATB, Morales obtuvo 63.2 por ciento, en tanto Equipos Mori anticipó un 62 por ciento 
para la red de TV Uno. Asimismo, el gobernante Movimiento al Socialismo (MAS), del presidente Evo Morales, alcanzó la 
mayoría en el Senado, según las encuestas difundidas por las redes de la televisión ATB y Uno de Bolivia. El MAS obtuvo 
25 senadores, cifra que le permitirá controlar con amplia mayoría la cámara alta de la futura Asamblea Legislativa 
Plurinacional, mientras Convergencia Nacional, de Mafred Reyes Villa, tendrá diez senadores y Unidad Nacional, de Samuel 
Doria Medina, logró un senador. 
La Jornada, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/81750-se-reelige-evo-morales-con-60-de-los-sufragios 


